



## La Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas presenta nuevo grupo de trabajo interparlamentario enfocado en inteligencia artificial y derechos digitales

OTTAWA (CANADÁ), 15 de junio, 2023 — Esta mañana tuvo lugar el [“Intercambio parlamentario virtual sobre inteligencia artificial y derechos digitales”](#), organizado por la Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas, con el objetivo de reunir a legisladores de las Américas y el Caribe para dialogar sobre los efectos que el vertiginoso desarrollo de la inteligencia artificial tiene sobre el bienestar social.

La reunión incluyó un conversatorio y una sesión de diálogo cuyas intervenciones subrayaron la necesidad de que América Latina y el Caribe, y el Sur Global en general, participen de manera sustantiva en los diálogos internacionales sobre inteligencia artificial para que los marcos normativos y los modelos de su gobernanza se desarrollen bajo principios democráticos e inclusivos, y reflejen los contextos, las necesidades y la diversidad cultural y lingüística del hemisferio.

Durante el evento, la Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas (RPA) presentó la Bancada Digital, un nuevo grupo de trabajo que será conformado por parlamentarias y parlamentarios comprometidos con el desarrollo de propuestas de gobernanza a partir de enfoques legislativos multidimensionales. A través de un [pronunciamiento publicado hoy](#), ParlAmericas invita a las y los legisladores de América Latina y el Caribe a suscribir esta iniciativa, que tiene en cuenta los crecientes debates mundiales en torno al potencial transformador de la inteligencia artificial y que responde a los llamados desde diferentes sectores para la construcción de propuestas sobre su regulación.

La honorable **Bridgid Annisette-George** (Trinidad y Tobago), presidenta de la Cámara de Representantes y vicepresidenta de ParlAmericas, brindó las palabras de bienvenida de la reunión. A su turno, la honorable representante **Catherine Juvinao** (Colombia), vicepresidenta por Sudamérica de la RPA, y la diputada **Margarita Stolbizer** (Argentina) moderaron el conversatorio entre las y los participantes sobre las prioridades para el trabajo legislativo en gobernanza inclusiva de la inteligencia artificial. Participaron como panelistas el embajador **Washington Abdala**, representante de la Misión Permanente de la República Oriental del Uruguay ante la Organización de los Estados Americanos (OEA) y presidente del Consejo Permanente de la OEA; el senador **Kenneth Pugh** (Chile), presidente de las comisiones de Ética y Transparencia y de Defensa Nacional del Senado; y Cecilia Danesi, investigadora en el Instituto de Estudios Europeos y Derechos Humanos.

### Citas

**Diputada Luz Mary Alpízar** (Costa Rica), vicepresidenta por Centroamérica de la Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas

“Como vimos hoy, hay colegas y parlamentos en el hemisferio que vienen trabajando en torno a temas relacionados con la tecnología y los derechos digitales con dedicación. Este acervo de conocimientos y experiencias merece ser reconocido y socializado pues constituyen buenas prácticas que pueden enriquecer las acciones que empiezan a tomar forma en relación con la gobernanza de la inteligencia artificial”.

**Honorable representante Catherine Juvinao** (Colombia), vicepresidenta por Sudamérica de la Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas

“La Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas presenta hoy su Bancada Digital, un espacio de trabajo legislativo a partir del cual podremos generar iniciativas legislativas propias que hagan eco del marco normativo global de gobernanza de la inteligencia artificial que se empieza a construir y que, al mismo tiempo, reflejen las necesidades, realidades y contextos del hemisferio”.

Senador **Kenneth Pugh** (Chile)

“Es importante entender el desafío al que nos enfrentamos las y los legisladores para poder generar marcos normativos de gobernanza de la inteligencia artificial que protejan a las personas, salvaguarden nuestras democracias y fomenten su uso responsable y ético, que es a lo que debemos aspirar. La inteligencia artificial es una tecnología disruptiva que, como todas las tecnologías, no es ni buena ni mala en sí misma, sino que sus efectos dependerán de cómo se utilice”.

\*\*\*

Para más información, visite [www.parlamericas.org](http://www.parlamericas.org) y síganos en



### **Sobre ParlAmericas**

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá.